



Observ'Alp

Interreg



Cofinancé par
l'Union Européenne
Cofinanziato
dall'Unione Europea

France – Italia ALCOTRA

[FRANÇAIS]

Communiqué de Presse

Décembre 2024

Les 5 et 6 décembre 2024, les partenaires d'Observ'Alp se sont réunis à Turin pour discuter des premiers résultats du projet et participer à la troisième réunion du Comité de pilotage (COPIL) et du Comité d'intelligence collective (CIC). Ces deux journées ont été ouvertes par Sonia Cambursano, Conseillère en charge du développement économique de la Città metropolitana di Torino, et Laurence Boetti-Forestier, Conseillère régionale de la Région Sud déléguée aux relations transfrontalières et Première Vice-Présidente Commission Europe, qui ont souligné l'importance de ces instances pour faire avancer le projet.

Le COPIL du 5 décembre a été l'occasion de présenter un premier « portrait de territoire » franco-italo-monégasque à travers six cartes, un travail collectif réalisé notamment par les partenaires Città métropolitana di Torino et Métropole Nice Côte d'Azur, en étroite collaboration avec l'Agence d'Urbanisme Azuréenne. Ce travail sera publié dans une brochure mettant également en lumière les difficultés rencontrées. Ces cartes illustrent différents indicateurs, tels que l'indice de jeunesse, la taille des ménages, l'occupation du sol, et bien plus encore, dans le cadre du Work Package (WP) 3.1.

Parallèlement, les travaux ont bien progressé sur d'autres WP, notamment le WP 3.3 « Un territoire plus innovant, compétitif et inclusif » et le WP 4, portant sur le stockage ouvert des données et les expérimentations transfrontalières. Dans le cadre de ce dernier, les partenaires monégasques ont présenté un simulateur de tsunami innovant permettant de prévoir les effets des risques naturels sur le littoral, afin de mieux s'y préparer. Les discussions autour des données ont donné lieu à une réflexion importante sur la durabilité du projet et sur le travail nécessaire pour alimenter une base de données sur le long terme.

Le CIC du 6 décembre a été l'occasion d'un échange entre différentes parties prenantes qui soutiennent le projet. Une présentation du Syndicat du Pays de Maurienne sur les indicateurs climato-météorologiques et la prévention des risques naturels a montré que l'harmonisation et le partage de données sont des enjeux majeurs tout au long de la frontière franco-italienne, même au-delà du territoire Observ'Alp.

Le même jour, les six partenaires officiels du projet, (Région Sud, Region Liguria, Region Piemonte, Città métropolitana di Torino, Métropole Nice Côte d'Azur, Mission Opérationnelle Transfrontalière), se sont répartis en deux comités techniques pour discuter des WP 3 et 4, préparer les travaux à venir et de définir les moyens nécessaires pour pérenniser les résultats du projet. Les prochaines réunions du COPIL et du CIC sont prévues au printemps 2025 en Ligurie (Italie).



[ITALIANO]

Comunicato stampa

Dicembre 2024

Il 5 e 6 dicembre 2024, i partner Observ'Alp si sono riuniti a Torino per discutere i primi risultati del progetto e partecipare al terzo incontro del Comitato di Pilotaggio (COPIL) e del Comitato di Intelligenza Collettiva (CIC). Queste due giornate sono state introdotte da Sonia Cambursano, consigliera delegata allo sviluppo economico della Città metropolitana di Torino, e da Laurence Boetti-Forestier, consigliera regionale delegata alle relazioni transfrontaliere - Prima Vicepresidente della Commissione Europa, che hanno sottolineato l'importanza di questi incontri per far avanzare il progetto.

La riunione del COPIL del 5 dicembre è stata l'occasione per presentare un primo "ritratto territoriale" franco-italo-monegasco con sei mappe, un progetto collettivo realizzato dai partner Città métropolitana di Torino e Métropole Nice Côte d'Azur, in stretta collaborazione con l'Agence d'Urbanisme Azuréenne. Questo lavoro sarà pubblicato in una brochure che metterà in evidenza anche le difficoltà incontrate. Queste mappe illustrano vari indicatori, come l'indice di giovinezza, le dimensioni delle famiglie, l'uso del suolo e altro ancora, nell'ambito del Work Package (WP) 3.1.

Nel frattempo, il lavoro avanza anche su altri WP, in particolare il WP 3.3 "Un territorio più innovativo, competitivo e inclusivo" e il WP 4, che si occupa di archiviazione di dati e di esperimenti transfrontalieri. Nell'ambito di quest'ultimo, i partner monegaschi hanno presentato un simulatore di tsunami innovativo che può essere utilizzato per prevedere gli effetti dei pericoli naturali sulla costa, al fine di essere meglio preparati. Le discussioni sui dati hanno portato anche a una riflessione importante sulla sostenibilità del progetto e sul lavoro necessario per alimentare un database a lungo termine.

Il CIC del 6 dicembre ha permesso uno scambio tra i vari attori che sostengono il progetto. Una presentazione del Syndicat du Pays de Maurienne sugli indicatori climatico-meteorologici e la prevenzione dei rischi naturali ha dimostrato che l'armonizzazione e la condivisione dei dati è un problema reale lungo tutto il confine franco-italiano, anche al di fuori del territorio Observ'Alp.

Lo stesso giorno, i sei partner ufficiali del progetto (Région Sud - Provence-Alpes-Côte d'Azur, Regione Liguria, Regione Piemonte, Città metropolitana di Torino, Métropole Nice Côte d'Azur, Mission Opérationnelle Transfrontalière) si sono divisi in due comitati tecnici per discutere in modo più approfondito i WP 3 e 4, al fine di prepararsi per il lavoro futuro e trovare il modo di garantire il futuro a lungo termine dei risultati del progetto. I prossimi incontri del COPIL e del CIC sono previsti in primavera in Liguria.